Vida de la Academia y Notas Bibliográficas

Dr. JM Avilán Rovira

Individuo de Número

1. Premios y distinciones para algunos Académicos.

El pasado 14 de julio de 2004, con motivo de la inauguración del Primer Congreso de la Red de Sociedades Científicas, se otorgó el Premio nacional a la excelencia académica, año 2004, a los siguientes Académicos: Juan José Puigbó (Sociedad de Cardiología), Oscar Agüero (Sociedad de Ginecología y Obstetricia), Armando Márquez Reverón (Sociedad de Cirugía), Oscar Rodríguez Grimán (Sociedad de Oncología) y Antonio De Santolo (Sociedad de cirugía de la mano). Reciban nuestro parabienes!

Con motivo del aniversario de la Federación Médica Venezolana, se impuso el 5 de agosto de 2004, el galardón "Premio Francisco Herrera", a los Académicos Jacinto Convit, Augusto León y Rafael Muci-Mendoza. Nuestras felicitaciones muy sinceras!

En la celebración del XLVIII aniversario del Hospital Universitario de Caracas, entre los días 17 al 21 de mayo de 2004, recibió la medalla del hospital, el Académico Saúl Krivoy, por lo cual nos permitimos felicitarlo!

2. Primeras Jornadas sobre "Estratificación social y el ser humano. Método Graffar-Méndez Castellano".

Con motivo del primer aniversario del fallecimiento del Académico Dr. Hernán Méndez Castellano, se celebraron en la Sala E de la Universidad Central de Venezuela, el día 9 de julio de 2004, las jornadas sobre discusión filosófica de la estratificación social y el ser humano, con énfasis en el método de Graffar modificado por el doctor Méndez.

El día anterior se ofició una misa a su nombre, en la iglesia San Juan Bosco, de Altamira.

3. Incorporaciones de Individuos de Número.

El 20 de mayo de 2004 se incorporó como Individuo de Número, ocupando el Sillón XI, el doctor Francisco Herrera y el 5 de agosto del mismo año, el doctor José A. Puchi Ferrer ocupando el Sillón XXXII. Nuestras sinceras felicitaciones y los mejores augurios en sus tareas por venir.

4. Nuevo Miembro Correspondiente Nacional.

El 6 de mayo de 2004, fue electo el Dr. Ibrahim González Urbaneja, como Miembro Correspondiente Nacional, Puesto Nº 41. Al congratular sinceramente al doctor Gonzáñez Urbaneja, le deseamos mucho éxito en sus nuevas actividades.

5. Nuevos invitados de cortesía.

El 4 de abril de 2004 fue electo como invitado de cortesía el doctor Carlos Orellana Bencomo y el 3 de junio del mismo año, resultó elegido también como invitado de cortesía, el doctor Omar Medina. Bienvenidos y mucho éxito en sus futuras funciones!

6. Develado retrato del Académico Victorino Márquez Reverón.

El 29 de abril de 2004, se develó el retrato del Académico Dr. Victorino Márquez Reverón, en presencia de sus familiares y amigos. Al Académico Dr. Guillermo Colmenares Arreaza, correspondió hacer el bosquejo biográfico del ilustre fallecido.

VIDA DE LA ACADEMIA Y NOTAS BIBLIOGRÁFICAS



Figura 1. El Presidente de la Academia Nacional de Medicina, Académico Dr. Otto Lima Gómez, hace entrega del diploma que lo acredita como Miembro Correspondiente Nacional, al doctor Ibrahim González Urbaneja.



Figura 4. El doctor Francisco Herrera con la Junta Directiva, después de su incorporación.



Figura 2. El Académico Dr. Juan José Puigbó pronuncia su juicio crítico al trabajo de incorporación del doctor Francisco Herrera, como Individuo de Número.



Figura 5. Con el Académico Dr. Alfredo Planchart, el doctor Francisco Herrera, el día de su incorporación como Individuo de Número.



Figura 3. El doctor Francisco Herrera recibe las felicitaciones de la Junta Directiva, por su incorporación como Individuo de Número.



Figura 6. El doctor José A. Puchi Ferrer, con la Junta Directiva, después de su incorporación como Individuo de Número.

148 Vol. 113, N° 1, marzo 2005

7. Fallecimiento de Miembros Correspondientes Extranjeros.

Lamentamos informar el fallecimiento de los doctores Horacio Rodríguez Castell y Oswaldo Fustinioni, quienes ocupaban los puestos 7 y 17, respectivamente. Ambos fueron correspondientes por Argentina. Paz a sus restos!

8.Índice global de la Gaceta Médica de Caracas.

En la sesión de la Academia del 12 de agosto de 2004, se presentó el Índice global de los primeros 111 años de la Gaceta Médica de Caracas. La introducción del acto estuvo a cargo del Académico Dr. Juan José Puigbó, quien con emotivas palabras se refirió al cumplimiento de una de las metas de la Junta Directiva, que presidió entre junio de 2002 y junio de 2004.

La descripción detallada del Índice estuvo a cargo de su editor, el doctor Rogelio Pérez D'Gregorio, especificando que los trabajos se presentan por autores y materia. El Índice va acompañado de su correspondiente disco interactivo para facilitar su consulta.

9. Nota bibliográfica

José Gregorio Hernández. Autor: Dr. Miguel Yáber Pérez.

Ediciones OPSU. Caracas: Cyangraphics C.A.; 2004. ISBN: 980-6824-00-8.

Debido a que el 26 de octubre de 2004, se cumplirían los primeros 140 años del natalicio del doctor José Gregorio Hernández, el doctor Guisseppe Giannetto, rector de la Universidad Central de Venezuela y presidente de la Asociación Venezolana de Rectores, en la sesión del 1º de junio de 2003, del Consejo Nacional de Universidades, propuso al cuerpo la iniciativa presentada por el profesor Francisco González Cruz, rector de la Universidad Valle del Momboy, de crear una comisión que celebrara adecuadamente tal acontecimiento.

Esta comisión tuvo como objetivo principal destacar la trayectoria del doctor José Gregorio Hernández como venezolano ejemplar, ciudadano, estudiante, profesor universitario, científico-investigador, creador de la primera cátedra de medicina científica en el país, médico cristiano,

patriota y de gran sensibilidad social, de manera que sirva de paradigma de los valores que debe tener el venezolano. En esta comisión se acordó incluir una representación del Gobierno Nacional, Asamblea Nacional, Academia Nacional de Medicina, Conferencia Episcopal, entre otros sectores.

Dentro del plan de actividades se designaron como responsables de la sección de investigaciones y publicaciones, a los doctores Miguel Yáber y Antonio Clemente. El doctor Yáber cumplió con escribir el libro y el doctor Clemente se ocupó del prólogo.

El doctor Yáber, un estudioso de la vida del doctor Hernández, había publicado una semblanza del Siervo de Dios, en 1987, Caracas, ediciones Trípode. Intenta responder en el libro la mayor parte de las preguntas que muchas personas interesadas en la vida de José Gregorio, continuamente se están formulando.

Entre estas preguntas, está la que según el autor, es "la que todo el mundo se pregunta": ¿Cuándo llegará la tan ansiada Beatificación del doctor José Gregorio Hernández?

El doctor Yáber detalladamente analiza el proceso desde su comienzo, las vicisitudes, los retardos, las imputaciones y objeciones contra la fama de santidad del Siervo de Dios por monseñor Navarro, la determinación de monseñor Arias Blanco de hacer abstracción de todo lo ocurrido hasta ese momento e iniciar nuevamente el proceso informativo en 1955, hasta que el 16 de octubre de 1961 el cardenal José Humberto Quintero, Arzobispo de Caracas, llevó el expediente al Vaticano.

El 2 de abril de 1964, la Sagrada Congregación de Ritos, en Roma, no encontró objeciones y que no había obstáculo que impidiera proseguir el proceso. El 4 de mayo de 1972 la Sagrada Congregación para la causa de los santos emitió el "Decreto de introducción de la causa y declaró a José Gregorio una vez más Siervo de Dios".

Después de 37 años de haberse iniciado la causa por monseñor Lucas Guillermo Castillo en 1949, el Papa emitió el 16 de enero de 1986 el decreto que confirmaba el ejercicio de las virtudes en grado heroico por parte del Siervo de Dios y lo declaraba "Venerable". Le falta todavía un nuevo paso: el ser declarado Beato para poder recibir culto público.

Gac Méd Caracas 149